
국제연극제 토론회 결과보고

거창국제연극제의 발 방안에 한 토론회를 개최하 으며 결과를 다음

과 같이 보고합니다.

□ 토론회 개요

 ▹ 일시 : ‘10.12.8(수) 16:00~18:10  

 ▹ 장소 : 군청 회의실

 ▹ 패  : 강철우 군의원, 이종일 원장, 윤  구 언론인 표, 최성식 

함께하는거창 사무차장, 이종연 군청문화 과장, 김병호 (사)국

제아동청소년연극 회한국본부 이사장, 이희성 우송 학교 교수 

등 7명    ※ 방청객 100여명

 ▹ 주제 : 장기 인 발 략, 산의 운 에 한 문제, 재정과 술의 

분리검토, 술감독공모제 문제, 공연장의 다양화, 작품선정 원회의 

역할강화 등

□ 토론결과 검토사항

분야별 주요내용 검토사항 비고

산운 의 투명성

산운 은 어느 지역이나 문제가 있

으며 머드축제 같은 경우는 공 횡령 

사건도 있는데 술가들은 행정에 약

한 단 이 있음.

산부분의 투명성을 확보하는 것이 

가장 큰 문제이고 해결해야 할 과제임

정산결과 지 사

항은 시정하고, 

결산자료는 언론

에 공개하도록 

유도

거창군

연극제

재정과 술의 분

리

술과 재정의 분리는 인건비가 들어

도 추가되는 인건비 이상의 효과가 있

으며 빨리 시행하여 술에만 올인 하

는 것이 좋겠음

재정과 술의 

분리를 해 일

부 조직개편이 

이루어 졌지만 

근본 인 분리를 

해 연극제 측

에 극 권고

연극제
상설사무국의 경우 산한계로 인해 

인건비가 어 친인척이 함께 운 하

는 경우가 있으며 지원을 제 로 해 

문 인력 보강이 필요함



분야별 주요내용 검토사항 비고

티켓발행  운

티켓에 한 홍보가 부족해서 환불을 

해 주지 않는데 소비자보호법 반임. 

공짜티켓을 근

하도록 지도하고, 

주민에게도 홍보

연극제

공짜 티켓은 고료로 찬을 받은 사

람에게 주는데, 를 들어 표이사가 

100장 정도 구입해서 부하직원들에게 

주는 것임. 티켓에는 비표가 있는데 일

반티켓과 찬티켓을 구분하기 한 것

임. 그리고 기부티켓도 있는데 를 들

어 축하비행을 하고 비행 값이 1백만원 

정도 되면 티켓을 지 한 경우도 있음

법인에 한 감사

사단법인에는 자정 인 기능이 있음에

도 불구하고 군에서 개입한다는 것이 

참 의아스러우며 만약 산 리 등에 

문제가 있다면, 법인을 인허가 해  

경상남도에 행정감사를 요청해야 함.

국도군비 보조

에 한 정산 차

원에서 사단법인

이지만 지도감독

과 검사를 철

히 해야 함

거창군

연극제

자체 산을 리할 때는 사단법인의 기

능을 따르겠지만 보조 의 지 은 행정

의 지도감독을 받아야 함

술감독 공모제

공모는 주도형 행사에서 공무원의 역

량이나 문성이 부족할 때 일어나는 

상이며, 재 술감독이 문제가 있

는가 부터 먼  악이 되고 문제가 있

을 경우 고려해야 함

술감독 공모문제는 비용이 많이 들고, 

술분야는 검증하기 어렵기 때문에 잘

못하면 수 이 낮은 사람이 올 수 있으

며, 인형축제나 남양주에서 실패한 사

례가 있음

실 으로 행 

술감독체제의 

한 하자나 

문제 이 없는 

한 공모제는 어

려움

연극제

작품의 수 향상

연극제 참가작품의 수 이 3년  극단

이 계속 반복 으로 오고 있는 등 앞으

로 개선해야 하겠음
형식 인 작품선

정 원회 활동을 

벗어나 실질 인 

운 이 되도록 

권장하고 지도

연극제제 로 된 작품을 청 하려면 1회당 6

천만원이상 청비를 지 해야 하는데 

거창국제연극제의 경우 최고 1회당 7백

만원 정도임



분야별 주요내용 검토사항 비고

실내극장 건립

공연할 공간이 부족하고 

작년에 양과 마산 등 경

남의 연극제를 비교 분석

한 연구 용역결과 거창국

제연극제가 가장 성장 가

능성이 있으며 실내극장이 

필수 이라는 보고서가 나

왔는데 수승  실내 공연

장의 건립이 꼭 필요함

수승 가 문화재법의 용을 

받으므로 시설의 신축에 제약

을 받고 있으며, 거창읍주변시

설의 다양화를 해서 료

가 있지만 문화센터, 신축 인 

200석 규모의 문화원사, 로터

리, 시장, 원상동 등을 먼  활

용했으면 좋겠음.

국제연극제는 근본 으로 야외 

연극제이며, 용 실내극장은 

군민들의 공감 가 형성된 후

에 시행 가능함

거창군

연극제

군민입장료할인
군민들에게는 입장료를 면

제했으면 좋겠음

내년부터 애 티켓을 소지한 

군민에게는 할인혜택을 주도록 

검토하고 있음

연극제

학연극제운

학연극제는 국규모이며 

사업의 성격상 도비나 국

비를 지원받아서 하는 것

이 좋겠음

앞으로 도비보조사업으로 지원

되도록 극 건의함.

거창군

연극제

□ 그 밖의 제안

 ▹ 경남연극제, 해외연극제에 출품하는 연극 작품 통일검토, 연극의 

사회 사

 ▹ 주변인 라 확충, 상품 개발, 시 설치운 , 주민불편사항 

해소

□ 처리계획

 ▹ 검토결과 군에서 조치할 사항과 연극제에서 처리할 사항을 구분

하여 시행하고

 ▹ 특히 연극제에서 사단법인의 기능을 잘 살리면서 합리성을 가지

고 토론회의 내용을 장․단기 으로 반 해 나가도록 극 지도


